



Mesdames, Messieurs,

C'est toujours un immense plaisir, un grand bonheur, une fête de vous voir réunis pour la traditionnelle soirée des vœux.

Soirée traditionnelle mais qui s'offre cette année la nouveauté du lieu.

Vous le savez maintenant j'évite de vous faire le bilan de l'année écoulée et la liste des projets à venir car je crois que ce qui est important dans cette soirée ce ne sont pas les longs discours, mais c'est le temps qu'on peut passer ensemble à échanger.

Néanmoins c'est quand même l'occasion pour moi de vous remercier, en mon nom propre, mais aussi au nom de toute l'Assemblée réunie autour de moi, pour le travail que vous avez accompli.

Les années passent et nous apportent désormais toujours le même enseignement : il faut **résister** dans un monde qui nous bouscule toujours davantage et de toutes parts.

Résiste ! comme le chantait France Gall qui vient de nous quitter.

Je parle bien de résistance et pas simplement d'indignation.

Il est si facile de s'indigner, surtout quand on est des milliers d'anonymes sur des réseaux sociaux ou des forums.

Il est infiniment plus difficile de résister en agissant chacun à son niveau, en construisant pierre après pierre des projets utiles pour tous. C'est ce que vous faites, c'est ce que nous faisons ensemble.

Oui, il faut résister en réinventant nos politiques et nos actions.

De ce point de vue, je voudrais saluer tout le travail qui a été fait et qui va se poursuivre avec le schéma de développement social. Vous avez déployé des efforts de créativité et d'innovation pour réinventer l'action sociale et plus

globalement l'action publique avec cette belle ambition de renforcer la cohésion sociale et le vivre-ensemble dans les Hautes-Pyrénées

Il faut résister en étant ouvert sur les autres, en échangeant, en collaborant, en sortant de notre pré carré pour jouer collectif.

Là aussi je voudrais saluer les efforts que vous avez accomplis, toutes directions confondues, pour travailler encore davantage avec les Institutions, les consulaires et les partenaires à l'intérieur des Hautes-Pyrénées, mais aussi à l'extérieur avec nos voisins béarnais et surtout nos voisins et amis espagnols.

Je veux vraiment insister là dessus. Il faut rejeter toutes les tentations de repli sur soi, et au contraire chercher à collaborer toujours davantage. C'est dans l'union, les coopérations que nous trouverons les moteurs de notre développement.

Il faut résister aussi en étant audacieux, en provoquant parfois un peu sa chance et en faisant le choix de la confiance. C'est ce que nous avons fait avec ce formidable partenariat avec Orange qui va nous permettre de déployer le Très Haut Débit sur tout le département à échéance 2023.

Continuez à résister de la sorte.

Ne vous laissez pas déstabiliser par les discours qui voudraient nous ringardiser et les réformes qui nous martyrisent.

N'oubliez jamais que nous sommes :

- un maillon essentiel dans le rouage territorial,
- un maillon essentiel au service de la population à tous les âges de la vie
- un maillon essentiel pour le développement de l'attractivité du territoire.

Pour toutes ces raisons, et quel que soit votre secteur d'activité : la culture, le sport, le social, les routes, les transports, les infrastructures, le développement local, l'agriculture, le tourisme, les bâtiments, l'éducation, la jeunesse, mais aussi les missions support : les finances, les ressources humaines, l'administration générale, le cabinet, etc.

Vous tous réunis, je voudrais que vous soyez fiers.

Fiers de ce que nous sommes.

Fiers de ce que vous faites.

Enfin, je ne saurais terminé sans avoir un mot et une pensée émue pour ceux qui nous ont quittés en 2017.

Ils étaient agents engagés au service de notre Institution et s'appelaient Sylvie Aupy, Pascal Laquet Fiau et Sandrine Hadrot.

Je voudrais citer également François Fortassin, Jean-Claude Palmade et Christian Paul, tous les 3 étaient des anciens conseillers départementaux, ils sont partis eux aussi trop tôt.

Ces disparitions nous rappellent une nouvelle fois combien la vie, la santé et le bonheur sont fragiles et qu'il convient de s'en préoccuper chaque jour.

Alors à vous tous, vos proches et vos familles, je souhaite mes vœux de santé et de bonheur pour la nouvelle année.

Bonne année et bonne soirée !

Michel Pélieu

Président du Département des Hautes-Pyrénées